

# **TRANSCRIPCIÓN SOBRE LA FIRMA DEL CONVENIO DE FUNDCERI CON LA FUNDACIÓN CAJA BADAJOZ (CB) (13/03/2019)**

**Miércoles, 13 de marzo de 2019**

**Badajoz**

**MINUTADO COMPLETO DE VÍDEO: 00:03 - 27:05**

Al acto acuden:

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (presidente de la Fundación Centro de Estudios Presidente Rodríguez Ibarra).

Emilio Vázquez Guerrero (Presidente de la Fundación CB)

Emilio Vázquez (00:05- 07:14):

Buenos días y bienvenidos en primer lugar a todos, muchas gracias por su asistencia y bienvenidos a ésta su casa. En la presentación desde el acto de hoy para nosotros para nosotros, por lo menos para mi personalmente me resulta de una grandísima satisfacción, en primer lugar la persona que me acompaña hoy no es usual que puedas presentarte con él porque considero que es una de las personas más importantes de nuestra historia más cercana. Bien, la idea es la siguiente, la fundación como todos sabéis, la fundación CB, la fundación de Caja Badajoz es una institución que trata por todos los medios seguir la estela que dejó la obra social de la caja y todo lo concerniente al desarrollo cultural, social y educativo fundamentalmente y que redunde en beneficio de los extremeños es absolutamente su objetivo principal, y curiosamente coincidimos con una fundación, la Fundación Centro de Estudios del Presidente Rodríguez Ibarra que coincidimos de gran manera en los objetivos porque para esta institución, para esta fundación, todo lo concerniente a la reflexión, a la promoción, al desarrollo y ejecución de todo cuánto generan actividades en beneficio de Extremadura y el fomento de sus relaciones con

Europa, con Portugal y con Hispanoamérica es la línea de su objetivo, y coincidiendo en esta común preocupación pues se nos ocurrió poder hacer una... establecer un acuerdo donde los principios de acuerdo para conjugar en las dos iniciativas, las dos intenciones, las dos energías para que todo lo que podamos hacer sea en beneficio de nuestra región y de todos nuestros ciudadanos.

El presidente Juan Carlos Rodríguez Ibarra yo creo que es, y yo creo que esto es una opinión estrictamente personal, yo no he hecho nunca, no puedo recordar haber hecho nunca algún tipo de valoración de algún político porque no he tenido una actividad política en mi vida pero creo que es el personaje político más importante del siglo XX para los extremeños, creo que es una figura irrepetible, comparable con Bravo Murillo, con Muñoz Torrero, como representante de lo que es el desarrollo y sobre todo el el intento de desarrollo de la región extremeña. Juan Carlos ha sido, yo creo, totalmente fiel a sus principios y leal a su promesa, no abandonó a sus paisanos y todo lo que hizo y todo lo que intentó hacer lo hizo por y para los extremeños, así está Extremadura, el cambio de la Extremadura que recibí y la Extremadura que tenemos. Ésta figura se agiganta y con el tiempo se agigantará más, sobre todo a nosotros nos interesa muchísimo los personajes singulares, pues poco a poco va creando un acervo de documentación, de experiencias, de recuerdos que yo creo que deben de ser objeto de estudio de las generaciones futuras y eso habría que de alguna forma fijarlo, documentarlo, catalogarlo, y ésta es una de las líneas de colaboración que nosotros le pedimos y colaboramos con esta fundación o Centro de Estudios Presidente Rodríguez Ibarra, entonces en éste convenio, en estas líneas de actuación lo primero que vamos a hacer es que por nuestra parte, por parte de la fundación cederemos dos becarios de éstos estudiantes que no encuentran nunca trabajo después de formarse en la universidad que tanto nos costó tener en nuestra región y el paro juvenil que es cada día mas grande pues tratamos de sacarlos, sacarlos de alguna forma con su ejercicio profesional que lo realicen, entonces es la naturaleza de la beca que presentamos, pues estos becarios profesionales en documentación y catalogación de documentos... cederemos dos por parte de la Fundación CB a la Fundación Presidente Rodríguez Ibarra para que todo el conglomerado, el tesoro podemos decir, el documental que puede existir a través de sus propias experiencias de todo lo que él pueda tener guardado, lo mismo quisimos con el archivo documental de Diego Hidalgo como personaje también político importante, Diego Hidalgo padre y Diego Hidalgo hijo con todo su archivo tanto en Madrid como en los Santos hemos hecho

una catalogación a través del trabajo de unos becarios de los que hemos dispuesto, ésta será la aportación a grandes rasgos que la fundación ofrecería a la institución o Fundación Centro de Estudios Presidente Rodríguez Ibarra y como somos un poco pues casi casi, lo iba a decir pero está muy mal visto, somos muy gitanos porque tendremos que emprender una contraprestación ¿no? y la contraprestación es que gracias al personaje, gracias a su influencia, gracias a su gran conocimiento pues a nosotros nos va a facilitar, nos va a ayudar mucho como de hecho nos está ayudando en poder aportar a este interés que tiene la propia fundación de divulgar cultura, divulgar personajes, divulgar en realidad lo que es un conocimiento de la historia de España cercana ayudándonos a traer a esos personajes que ilustran esta intencionalidad que tiene la propia fundación, como ejemplo es la última conferencia con lo que escribimos en ésta residencia con Enrique Moradiellos, gran historiador y la que tendremos la semana que viene con Alfonso Guerra gracias a la intervención del presidente Rodríguez Ibarra y por mí yo no tengo mas cosas que decir, agradecerle que se haya acercado a nosotros y que de alguna manera haya pensado que le podemos ayudar o que podemos hacer cosas comúnmente juntos así que aquí estamos.

#### Presidente Rodríguez Ibarra (07:14-10:34)

Buenos días, solo unas breves palabras para resumir y ustedes proceder al turno de preguntas si hubiera alguna que formular, primero agradecer a la firma de este convenio que creo que nos abre algunas puertas de las que hablaré posteriormente pero no quiero pasar por alto el agradecimiento a las palabras que acaba de pronunciar el presidente de la fundación Caja Badajoz, don Emilio Vázquez al que conozco desde hace ya bastantes años en sus distintas facetas, quizás el primer profesor que me encontré en la facultad de educación fue él por el pasillo y lo he considerado siempre una persona moderada y sus palabras de hoy demuestran que de vez en cuando se radicaliza, lo cual también es natural porque no conozco a nadie que por muy prudente que sea no se ceda a la hora de hacer una presentación de la persona que tiene al lado por lo tanto imagino que ustedes no se habrán creído todo lo que ha dicho don Emilio Vázquez pero yo al contrario de otros políticos que dicen que lo importante es ocupar espacios e importante es que se hable de uno aunque sea mal, yo ya que estoy fuera de la política prefiero que no se hable de mí pero en el supuesto de que se hable, que se hable bien, y eso es lo que ha hecho don Emilio Vázquez y por eso se lo agradezco, yo estoy al frente de una fundación que en realidad es un centro de estudios, lo que pasa es que para inscribirla en el registro no había mas

remedio que darle la forma de fundación, es una entidad del derecho privado exclusivamente privada, tiene como norma número 1 no acudir a ningún tipo de subvención por lo tanto por varias razones, una porque estar al frente de una institución importante de Extremadura y dos porque eso me permite tener muchísima mas libertad de poder emprender las acciones que consideremos oportunas desde mi fundación. La primera de ellas, yo nunca he hecho la presentación oficial de la fundación pero poco a poco va siendo conocida, no me importa que sea muy conocida o poco conocida, lo que me importa es que pueda realizar aquellos objetivos que nos marcamos, el primero de ellos era digitalizar mi archivo personal, cuando yo empecé como presidente de Extremadura en el año 1983 en la dirección del 82, el último presidente preautonómico del 83 y el primer presidente autonómico, no existía internet, no existían los ordenadores básicamente mas que en las grandes instituciones financieras y por lo tanto yo solo hacía que archivar carpetas AZ y mas carpetas AZ porque todo se hacía en papel, todo ésto no existía por ejemplo cuando yo empecé porque antes...

Emilio Vázquez (10:35-10:37):

Me ha llamado un amigo tuyo. Mira...

Presidente Rodríguez Ibarra (10:41-23:00):

...Y por tanto tenemos en mi archivo 750.000 folios, y esos 750000 folios la fundación con ayuda de iniciativa privada de los patronos, no de ninguna institución pública de las que repito no hemos pedido ningún tipo de ayuda estamos digitalizándolo, estamos a punto de terminar la digitalización para que no se pierda el papel y para que quede ahí un archivo de cara al futuro para historiadores e investigadores o personas que tengan la intención de averiguar pues yo que se ayer mismo recibimos una comunicación de no se si una estudiante, no se si licenciada o graduada que tiene interés n conocer datos sobre cómo empezó las universidades populares en Extremadura, pues ahí tienen un archivo donde pueden consultar las cosas para cualquier persona que quiera conocer algo de la reciente historia de Extremadura, nosotros estamos intentando proteger esos archivos que corrían el riesgo cuando yo me fui de presidente de estar desperdigados y deteriorándose

y creo que es bueno conservar la historia de Extremadura, la segunda, el segundo objetivo es estudiar los efectos que para la sociedad tienen las nuevas tecnologías tanto del punto de vista educativo como el punto de vista de lo que son nuevas oportunidades, posibilidades, posibilidades que se cierran y se abren, ¿Qué es nueva sociedad? ¿Qué significa internet? ¿Qué ha traído consigo la inteligencia artificial? etc. Todo eso lo estamos estudiando, el tercer objetivo es mantener relaciones con América latina, estudiar las acciones que Extremadura puede tener con América latina, y la cuarta es nuestras relaciones con Portugal, el hecho diferencial extremeño desde mi punto de vista es nuestra vecindad con Portugal y eso no solamente debe quedar escrito en palabras bellas si no que tiene que tener como está teniendo de hecho una repercusión de cara a lo que significa ser por ejemplo Badajoz la ciudad más importante que existe en un radio de 200km a la redonda que incluye territorio español y territorio portugués. Durante mucho tiempo hemos estado los alentejanos mirando para Lisboa a ver qué caía del gobierno, los extremeños mirando para Madrid viendo qué caía del gobierno y los dos de espaldas cuando entramos en la UE empezamos a mirar a Bruselas y ahí ya nos pusimos todos juntos mirando en una misma dirección, esos son mas o menos los 4 grandes objetivos que persigue le fundación que tengo el honor de presidir, les debo confesar que cuando empezó a diluirse lo que ha sido una institución vital para Extremadura como era la Caja de Ahorros de Badajoz, tuve la sensación de que sufriríamos una enorme pérdida como así ha sido y que no quedaría nada de lo que fue la obra social de Caja Badajoz para Extremadura, creí que todo se iba a difuminar, todo se iba a diluir y no iba a quedar absolutamente nada, afortunadamente queda una fundación, la Fundación Caja Badajoz y tengo desde aquí porque lo he hecho ya en privado en varias ocasiones y no lo hago hoy porque firmamos este convenio que en realidad tampoco me obligaría a hacerlo, que conocer que tanto Emilio Vázquez como Emilio Jiménez al frente de la secretaría y las personas que le acompañan están haciendo una enorme labor cultural importantísima en la región, es mas, yo diría que si no estuviera en estos momentos la Fundación Caja

Badajoz haciendo lo que hace seguramente se notaría un enorme silencio desde el punto de vista cultural acompañado de las voces que de vez en cuando se levantan de la consejería de cultura o desde las diputaciones de Badajoz especialmente y también de las de Cáceres pero Caja Badajoz, yo que vivo cerca de aquí y casi todos los días paso por aquí y veo esto lleno de coches, siempre hay actividades de muchísimo tiempo, por lo tanto les felicito porque pensé que esto se había acabado, que cuando Caja Badajoz se incorpora o es atraída por otra institución financiera que la obra social desaparecería y sin embargo la obra social ha obtenido un contenido de tipo cultural que le está dando mucho caché a la región haciendo que podamos hacer actividades de tipo cultural que antes se hacían menos también porque la obra social tenía otros destinos no tan importantes como la cultura si no que tenía otros detinos fundamentalmente de tipo social, de ayuda a la discapacidad, etc. Donde se hizo un trabajo inmenso, aquí tenemos al lado la universidad y si no fuera por CB la mitad de los edificios que hay en el campus universitario no existirían, por lo tanto mis felicitaciones, os animo a que sigáis por este camino y nosotros desde la fundación intentaremos cooperar y ayudar de la misma forma que vosotros nos estáis ayudando, esos dos becarios son personas que van a contribuir a no solo digitar el archivo que ya está digitalizado si no a ordenarlo y hacerlo legible, ineligibe, accesible para todas las personas que no tienen por qué tener un conocimiento profundo de la informática y a ordenar la cantidad de documentos, papeles, etc. Que están por ahí y que hace falta que tengan una sistematización.

Y dentro de esa línea de colaboración, como ha dicho el presidente hemos hecho ya algún tipo de actividad, no es la primera vez que yo estoy en este salón y espero que no sea la última, lo siguiente es el lunes que la propuesta de la Fundación Caja Badajoz que pensaron que Alfonso Guerra presentara el libro último que acaba de escribir sobre la España en la que cree y se pusieron en contacto connigo y lo poco que yo conservo es una agenda y esa agenda la pongo a disposición de todo aquel extremeño que la solicite desde luego de la fundación Caja Badajoz y el lunes tendrá la oportunidad de presentar el

libro de Alfonso Guerra por parte del profesor Moradiellos, por parte mía y por parte del propio autor Alfonso Guerra.

La Fundación Caja Badajoz ha ideado una actividad que todavía no hemos iniciado pero que empezaremos próximamente que son diálogos o coloquios con Rodríguez Ibarra, es decir, es intentar yo creo que debería ser sobre todo con gente joven, diálogos sobre los asuntos que les puedan interesar y sobre los que yo les pueda ofrecer mi visión que no la visión as científica ni la más importante pero que creo que la experiencia acumulada debe servir para poner a disposición de la gente. Muchos de ustedes no se si habrán estudiado Comunicación en la facultad de Badajoz, yo di clases además de en la facultad de educación que es la mía, di una clase de lingüística en la facultad de comunicación y alguna vez tuve la visita de algún profesor de esa facultad que por ejemplo me vino a pedir que le diera una clase sobre campañas electorales porque estaba hablando él en su asignatura de sistemas electorales, etc. Me preguntó, yo supongo que tú habrás hecho una campaña electoral, le dije que solo había hecho 52 campañas electorales, ya llevo más porque hace ya un par de años que salí de allí y me parece que ésta que viene, éstas dos que vienen seguidas serán la 60 o para allá, si me toca que me imagino que me va a tocar. Estuvimos 3 horas hablando con los alumnos hasta que llega el profesor a las 4 menos cuarto y dice habrá que irse a comer, le dije te irás tú porque yo tengo a las 4 mi clase pero no se había movido un solo alumno de los que allí había respecto al diálogo que mantuvimos sobre quién puede tener la experiencia de qué es un sistema electoral que ahora que hay periodismo pues yo incluso pensaba en ofrecerme al decano o a donde sea, no se si ustedes cuando salieron de la facultad habían hecho ruedas de prensa, pues yo estoy dispuesto a hacer una rueda de prensa con los alumnos toda la semana con los alumnos que considere oportuno la facultad de educación, una rueda de prensa para nosotros, no para publicar pero que se sepa lo que es una rueda de prensa, cómo se hace, cómo se pregunta, cómo actúa quien la convoca, cómo pide disculpas el que la convoca, yo siempre pido disculpas porque nunca me han gustado las ruedas de prensa porque la

mayoría de ruedas de prensa es para no decir nada y entonces yo pensaba tendrán esta gente a lo mejor el hijo enfermo y se han tenido que venir y dejarlo con fiebre para escuchar esta idiotez y entonces cómo habría que responder desde mi punto de vista si estuvierais sentados cuando convocamos una rueda de prensa y no me dejan preguntar, me dan un comunicado, entonces yo les pongo un ejemplo de lo que pueden ser los diálogos que mantengamos con ellos y una cosa que estamos gestionando y que ya está cerrada y que solamente les quiero comunicar al presidente y al secretario es que ustedes que son muy jóvenes no lo recuerdan pero yo si lo recuerdo que existe en Ginebra el Centro de Investigación de Energía Nuclear donde está esto de los protones de Guix, donde se está averiguando el origen del universo que queda por lo visto 1/274.000 segundos para averiguarlo, que dicen que está lejísimo todavía y la junta de Extremadura firmó un convenio con ellos (Centro de Investigación de Energías Nucleares), el centro de investigación de la energía más importante del mundo donde está el túnel famoso ese, donde chocan las partículas de vez en cuando, chocan millones de partículas y aparecen 5 o 6 que son capaces de ofrecer algún tipo de información, nosotros ofrecimos todos los ordenadores que habíamos puesto en los institutos para que sirviera de memoria para ese centro y gracias a eso mantenemos contacto y el mes de abril, el director científico y una física van a venir a Extremadura a hacer una jornada con los estudiantes de la universidad y me imagino que si es posible que pudieran dar una conferencia sobre los protones y alguna cosa que tiene de divulgación para no ya para gente instruida en la materia de física nuclear, si no para el público en general que pudieran, en fin, decir que podemos seguir teniendo actividades del tipo que estamos haciendo desde la fundación y que necesitamos siempre un cierto apoyo de personal y de locales y la Fundación Caja de Badajoz nos lo está ofreciendo así que yo estoy encantado de haber podido firmar este convenio y espero que la aportación de la fundación pueda servir para que la actividad que estáis llevando desde la fundación Caja de Badajoz siga manteniendo esa altura y esa capacidad de atracción cultural que esta región necesita como el comer. Muchas gracias

Emilio, muchas gracias al otro Emilio, a su personal y estamos a disposición de ustedes si me necesitan hacer algún tipo de pregunta o aclaración.

Emilio Vázquez (23:00- 23:05):

Muchas gracias, ¿alguna pregunta?

Pregunta del público (23:10 - 23:28):

Yo tenía una pregunta para el señor Rodríguez Ibarra, teniendo en cuenta la situación del PSOE que hay disputas internas, ¿cree que debería seguir gobernando con el apoyo de independentistas teniendo en cuenta la situación con Catalunya?

Presidente Rodríguez Ibarra (23:25 - 26:55)

Vamos a ver, yo la situación del PSOE no la veo porque no estoy en ningún órgano de dirección del PSOE a nivel local, provincial, regional ni nacional, por tanto tengo la misma información que tiene usted, exactamente lo que oigo y veo por los medios de comunicación que tampoco es tanto porque está un poco saturado y sobre todo yo estoy absolutamente saturado de la información sobre Catalunya, me gustó mucho la intervención que hizo el otro día un senador que se tiró 3 minutos diciendo Catalunya Catalunya Catalunya... Me gustó mucho esa intervención porque era toda una denuncia de que existen muchísimos problemas mas importantes que la farsa de la independencia de Catalunya, porque es una farsa, mentira, ya lo han dicho en el juicio, estaban de broma, simplemente para ocultar lo del 3%. Empezamos hablando de la familia Pujol y hemos terminado hablando de Puigdemont pero lo que está por ahí que todos los tesoreros de CVC están emplomados, todos. Y que ha habido una corrupción como no ha habido en ninguna CA de España pero de todo eso ya no se habla porque estamos hablando de la farsa, de la farsa de Catalunya. Así que no... Y respecto a lo primero, le diré una cosa, el Partido Socialista no es una secta, es un partido, y durante mucho tiempo se decía aquello de que la puerta estaba abierta para entrar y para salir, por tanto uno tiene derecho de entrar en el partido si quiere y puede, y tiene el mismo derecho para salir, y por eso me escandaliza cuando alguien sale y se le insulta, se le afea, que hagan lo que quieran, esto no es una secta donde si sales van a por tí, ésto es un partido, es una herramienta para

hacer algo cuando cree alguien que la herramienta no sirve la deja, yo cuando uso un destornillador para atornillar y cuando no me sirve lo dejo, no me empeño. Por lo tanto si hay alguien que cree que el partido no le sirve y lo deja, hay que respetarle, que haga lo que quiera y se vaya donde quiera, que se vaya a su casa o a otro partido o donde le de la gana. Yo no me voy a ir nunca de este partido pero respeto a aquellos que se quieren ir, hacen lo propio, para mi es mas inquietante aquellos que quieren representarnos sin estar en el partido, por ejemplo nadie podría ser entrenador de baloncesto si no hubiera socios en el equipo, si no hay socios no hay equipos, entonces no entiendo que usted quiera ser entrenador de un equipo que haya socio para que haya equipo pero usted no es socio. Eso me preocupa más que aquellos que se quieran marchar, la puerta está abierta.

Emilio Vázquez (26:55- 27:05)

Bien, ¿alguna pregunta más? Pues muchas gracias por venir, hasta la próxima.